"Navidad, herencia y legado del pueblo Palestino"

Sdenka Saavedra Alfaro¹

Se acerca como todos los años, el 24 de diciembre, fecha para todos nuestros hermanos católicos en que se recuerda la Nochebuena, víspera del día de Navidad (25 de diciembre), es la celebración católica de la noche en que nació Jesús (P). Las costumbres varían de unos países a otros; pero es bastante común en esta noche una reunión familiar para cenar e intercambiarse regalos; según las tradiciones de cada país, se considera como una fiesta de carácter cultural y familiar, porque se reúnen las familias. También dentro de esta costumbre tradicional en muchos países del mundo católico², está el armado de pesebres³ o nacimiento.

Para nosotros los musulmanes estas costumbres no son tradicionales; pero las respetamos. En el Sagrado Corán en la Sura de María (P) se relata el episodio de la concepción y nacimiento de Jesús (P).

"...Yo soy sólo el enviado de tu Señor encargado de agraciarte con un hijo inmaculado". María dijo: "¿Cómo puedo tener un hijo, cuando ningún hombre me ha tocado, ni soy una indecente?". Dijo "así será". Mi Señor dice: "Es cosa fácil para mí a fin de hacer de él un signo para la gente y muestra de nuestra misericordia. Más aún cuando le concibió, se retiró con él a un lugar apartado. Los dolores del parto la llevaron junto a un tronco de palmera..." Y el niño dijo: "No te apenes, porque tu Señor ha hecho correr un arroyo a tus pies, y tira hacia ti el tronco de la palmera y ésta hará caer sobre ti dátiles maduros y frescos..."...Regresó a su pueblo cargándole y les indicó que interrogaran al niño. Entonces el niño les dijo: "¡Por cierto que soy el siervo de Dios, quien me ha dado la escritura y ha hecho de mí un Profeta"..."La paz fue conmigo el día que nací, lo será el día en que muera y el día en que sea resucitado". Tal es Jesús, hijo de María..." Corán (19:16-34).

Esta es una clara idea de la importancia que asume Jesús (P) en el islam, quien se encuentra mencionado 25 veces en el Sagrado Corán, destacado como uno de los grandes mensajeros divinos en numerosos pasajes⁴. Y María (P), es en el islam uno de los paradigmas de perfección en la mujer, y su historia adquiere tanta relevancia que la revelación coránica le ha dedicado todo un capítulo, la Sura 19, que lleva su nombre. Con esto también constatamos para muchos que continúan con prejuicios, que tenemos semejanzas con la fe católica. Desde luego hay diferencias entre la imagen que musulmanes y católicos tienen de Jesús y María; pero estas discrepancias no hacen a la esencia del mensaje del Mesías, y responde más bien a las opiniones que los hombres promulgaron como dogmas a lo largo de los siglos⁵.

Volviendo al tema de las tradiciones y una en especial, el del armado de pesebres en el mundo católico:

¹ Escritora, Periodista, Profesora e Investigadora Boliviana, miembro de la Asociación de Investigadores en Comunicación y Educación para el Desarrollo (AICED) La Paz-Bolivia, Directora de la Asociación de Mujeres Musulmanas de Bolivia.

² Villancicos y tradiciones de navidad en el candado de Niza, Francia.

³ Conjunto de figuras y objetos que representan escenas o lugares relacionados con el nacimiento de Jesucristo.

⁴ "Jesús y María en el Islam", Fundación Cultural Oriente, Ed. Elhame Shargh, 2da. Ed. 2006.

⁵ Ídem.

"El pesebre es Belén, el pesebre es Palestina", dicta una nota, en el portal de noticias Aporrea.org⁶, que fue redactada por Susana Khalil⁷, que a la letra sigue:

"Al montar los pesebres en tierras Latinoamericanas u otras tierras del mundo, recreamos una tradición que está interiorizada por nuestros pueblos; pero no tenemos interiorizada a Palestina, que es el pueblo que parió al pesebre. Hoy Palestina es un pueblo prohibido gracias a la atrocidad del sionismo internacional, en querer hacer desaparecer a Palestina".

También señala que la navidad, es herencia y legado del pueblo Palestino, y que Jesús era Palestino que nació en aquel corral de Belén-Palestina, la antigua Canaán. Belén-Palestina, la tierra de Jesús vive una inclemente ocupación militar por parte del régimen Israelí. Belén-Palestina, la tierra de Jesús, la están crucificando con un impiadoso muro, el muro del desprecio. Jesús hablaba el arameo, la lengua de la gran Siria. La cristiandad nació de la Palestina histórica⁸.

Desde este punto de vista, más allá de que la tradición del pesebre por ejemplo sea dado para el mundo católico cristiano por primera vez realizada por San Francisco de Asís⁹ en la primera celebración navideña en la nochebuena de 1223 (Italita), está el hecho de que el pueblo Palestino es un pueblo que lleva mucho más de 11.000 años en la luz de la historia de la humanidad, donde su milenaria existencia la hace portadora de un mosaico étnico, cultural y religioso. ¹⁰ Y hoy la existencia del pueblo Palestino se encuentra amenazada frente a la política de limpieza étnica que ejerce el régimen colonial de Israel.

Porque como todos sabemos en 1948 desde Europa se impone un régimen colonial en la Palestina histórica, denominado Israel, un Israel que no guarda ningún vínculo histórico con el antiguo pueblo semita Israel, y el colonialismo Israelí no sólo expulsa al pueblo Palestino de su tierra; sino también busca expulsarlo de la historia.

"1948: Las cifras estremecen: 531 ciudades y pueblos destruidos; niños, adultos y ancianos asesinados; el 85% de la población Palestina expulsada de sus tierras y forzada al exilio. La restricción al agua potable y la electricidad, el bombardeo continúo a barrios, escuelas y hospitales...Israel ocupó a fuerza de violencia y muertes una extensión del 78% hasta completar su expansión en 1967, despojando a los pobladores palestinos de sus tierras históricas (Al-Nakba o la catástrofe Palestina)". ¹¹

Y esto en la actualidad continúa así porque tras la tregua pactada el pasado 26 de agosto de 2014, los aviones de combate del régimen de Israel siguen atacando el Sur de la Franja de Gaza¹², este 19 de diciembre aviones Israelíes atacan nuevamente Gaza; y debemos recordar que durante su ofensiva contra el enclave costero desde principios de julio hasta finales de agosto de este 2014, el régimen Israelí, además de asesinar a más de 2.160 palestinos, destruyó 11 mil viviendas, mezquitas, hospitales y escuelas¹³. Además que este régimen sionista Israelí, sin respetar treguas, pactos, convenios, leyes internacionales; ha expropiado más de un millón de dunums (unas 100.000 hectáreas) de los territorios palestinos en Cisjordania desde 1967, ¹⁴alegando asuntos de

⁶ www.aporrea.org "Asociación Canaán invita a su pesebre viviente desde la Diáspora Palestina" (Lunes 15 de dic. 2014).

⁷ Fundadora de la Asociación Canaán de socorro al pueblo Palestino.

⁸ www.canaan.org

⁹ http://www.preb.com/navidad/pesebre.htm.

¹⁰ www.aporrea.org (Lunes 15 /12/2014).

¹¹ https://culturaproletaria. www.wordpress.com "1948: El año en que fue robada la tierra Palestina".

¹² www.hispantv.com "Aviones Israelíes atacan Gaza tras la tregua" (19/12/2014).

¹³ Ídem.

¹⁴ www.hispantv.com "Israel ha ocupado 100 mil hectáreas de Palestina desde 1967", (20/12/2014).

seguridad, de este modo, sigue intensificando sus políticas expansionistas, hasta borrarla totalmente del mapa.

Por eso en palabras de Susana Khalil¹⁵, cuan amargo es ver al mundo católico conmemorar el nacimiento de Jesús, mientras que a su pueblo Palestina la están crucificando por parte del régimen racista y colonial de Israel.

Este 25 de diciembre debe ser para nosotros una ocasión para denunciar una vez más las calamidades, las atrocidades que el régimen intolerante de Israel, junto al imperialismo están cometiendo al pueblo de Palestina. Es más aprovechamos para desearles a todos nuestros hermanos católicos una feliz navidad y un próspero año nuevo 2015, que sea una ocasión para la unión familiar y no una oportunidad para rendir atributos al consumismo porque hay que señalar que miles de millones de niños de este mundo esta noche se irán a la cama, si tienen una, sin haber consumido alimentos.

Todos derechos reservados. Se permite copiar citando la referencia. www.islamoriente.com; Fundación Cultural Oriente

_

¹⁵ Fundadora de la Asociación Canaán de Socorro al pueblo Palestino. www.canaan.org